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EDITORIAL

Diversificação 
e fortalecimento 

da economia 
local em foco 

NESTA EDIÇÃO

A Zona de Processamento de Exportação (ZPE) do Ceará inicia 

um novo capítulo em sua história com a posse de Fábio Feijó 

como presidente. Experiente na área de desenvolvimento 

econômico, Feijó traz consigo a missão de impulsionar a 

diversificação dos inves�mentos na ZPE, expandindo as áreas de 

atuação do empreendimento e consolidando seu papel como 

um importante pólo de geração de oportunidades para o Ceará.

A diversificação de inves�mentos se configura como um passo 

importante para o crescimento da ZPE e para o fortalecimento 

da economia local. Ao atrair empresas de diferentes setores, 

a zona de processamento amplia seu potencial de geração de 

empregos, renda e desenvolvimento tecnológico para a região. 

Essa estratégia visa reduzir a dependência de setores específicos 

e garan�r a sustentabilidade da ZPE a longo prazo.

Nesse sen�do, a exper�se de Feijó em áreas como energias 

renováveis e hidrogênio verde será fundamental para impulsionar 

a zona exportadora como referência em inovação e sustentabilidade. 

A busca por novos inves�mentos nessas áreas coloca o Ceará 

na vanguarda do desenvolvimento tecnológico e contribui para 

a construção de um futuro mais verde e próspero para o estado.

Vale salientar que a ZPE do Ceará já se destaca como a maior 

zona de processamento de exportação em operação no Brasil. 

Essa posição privilegiada oferece uma base sólida para o novo 

presidente implementar suas estratégias de diversificação 

e impulsionar o crescimento do empreendimento.

A sinergia entre a ZPE e o Porto do Pecém, como destacado 

pelo presidente do complexo portuário, Hugo Figueirêdo, 

é essencial para o sucesso da nova gestão. A atuação conjunta 

dos dois empreendimentos potencializa as oportunidades 

de atração de inves�mentos e consolida o Ceará como um 

importante pólo industrial e logís�co no cenário nacional.

Em suma, a posse de Fábio Feijó na presidência da ZPE do Ceará 

marca o início de um novo ciclo de crescimento e diversificação 

para o empreendimento. A busca por novos inves�mentos, 

a ênfase em áreas estratégicas como energias renováveis 

e o compromisso com o desenvolvimento social configuram 

um cenário promissor para o futuro da ZPE e para a economia 

do Ceará. Espera-se, portanto, que a nova gestão impulsione 

a ZPE como um motor de desenvolvimento regional e nacional, 

contribuindo para a construção de um futuro mais próspero 

e sustentável para todos.
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Natal em queda 1

A movimentação de cargas no 

Porto de Natal (RN) registrou 

uma queda de 48,3% no 

primeiro quadrimestre do ano. 

Esse encolhimento da a�vidade 

portuária segue tendência 

já verificada no úl�mo ano, 

quando a redução nas 

operações chegou a 32,6%. 

O cenário tem preocupado 

as federações do Comércio 

de Bens, Serviços e Turismo 

(Fecomércio-RN) e da 

Agricultura e Pecuária (Faern).

Natal em queda 2 

A Fecomércio destaca que 

a falta de estruturas portuária 

e logís�ca adequadas coloca o 

estado para trás na concorrência 

com outros portos já consolidados, 

como o de Suape (PE) e o 

de Pecém (CE). “Uma das 

dificuldades enfrentadas é a 

infraestrutura, tanto do próprio 

terminal, quanto de acesso 

no que diz respeito a questões 

como calado dos navios e as 

estruturas de defensas na Ponte 

Newton Navarro. Outra questão 

envolve o mercado, pois 

enfrentamos a concorrência de 

dois grandes portos”, explicou 

o presidente da Fecomércio-RN, 

Marcelo Queiroz.

Agenda Itajaí

O presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva (PT) pretende acompanhar, 

presencialmente, a chegada do 

primeiro navio no terminal de 

contêineres do Porto de Itajaí, 

agora sob a administração da 

Seara, do Grupo JBS. A expecta�va 

é que a embarcação chegue 

entre 6 e 7 de julho, operando 

700 contêineres nessa escala.

ZPE em pauta 1

O ministro da Agricultura e 

Pecuária, Carlos Fávaro, será 

recebido pelo vice-presidente 

e ministro do Desenvolvimento, 

Indústria, Comércio e Serviços, 

Geraldo Alckmin, na tarde desta 

terça-feira. Na reunião, o 

representante do setor agrícola 

vai pedir prioridade na aprovação 

das empresas interessadas em se 

instalar na Zona de Processamento 

de Exportação (ZPE) de Cáceres, 

no Mato Grosso. 

ZPE em pauta 2

O ato declaratório de 

alfandegamento da ZPE, 

autorizando seu funcionamento, 

foi assinado no úl�mo mês de 

março. E desde então quatro 

companhias interessadas em 

se instalar no complexo 

aguardam a aprovação do 

Conselho Nacional das ZPEs. 

Na próxima semana, essas 

empresas vão receber uma 

vistoria do Ministério do 

Desenvolvimento, Indústria, 

Comércio e Serviços (MDIC). 

Essas informações foram 

passadas ao ministro pelo 

secretário de Desenvolvimento 

Econômico e presidente do 

Conselho de Administração 

da gestora da ZPE de Cáceres, 

César Miranda, que pediu sua 

intervenção nesse processo.

Número de passageiros 
transportados no mercado 
internacional bate recorde

Em maio, o Brasil registrou 1,9 milhão de turistas em
des�nos para o exterior, melhor resultado para o mês

NACIONAL

Medida havia sido implementada no início do mês em resposta 
a preocupações com a segurança nas áreas de pá�o das aeronaves

TERÇA-FEIRA, 25 DE JUNHO DE 2024

Anac suspende restrição de voos 
no Aeroporto de Guarulhos 

A Agência Nacional de Aviação 

Civil (Anac) anunciou a suspen-

são da medida cautelar que 

limitava o número de voos 

comerciais no Aeroporto Inter-

nacional de Guarulhos a 2.714 

por semana. A restrição havia 

sido implementada no início do 

mês em resposta a preocupa-

ções com a segurança nas áreas 

de pá�o das aeronaves, espe-

cialmente durante operações 

noturnas e em condições cli-

má�cas adversas.

 A decisão de levantar a 

limitação foi publicada na úl�ma 

sexta-feira (21) no Diário Ofi-

cial da União. Segundo a Anac, 

a concessionária que adminis-

tra o aeroporto deverá adotar 

uma série de medidas para 

garan�r a segurança operacio-

nal. Entre as ações exigidas 

estão o aumento do número de 

fiscais de pá�o, a aquisição de 

novos veículos e equipamentos 

de sinalização, a instalação de 

luminárias LED para melhor 

balizamento e a realização de 

treinamentos adicionais para os 

condutores e o pessoal de solo.

 A Anac destacou que o 

cumprimento dessas medidas é 

fundamental para assegurar a 

segurança nas operações aero-

portuárias, permi�ndo, assim, a 

retomada completa das a�vida-

des no maior aeroporto da 

América La�na.

Da Redação
redacao.jornal@redebenews.com.br

 Rovena Rosa/Agência Brasil

Pelo 38º mês consecu�vo, o nú-

mero de passageiros transpor-

tados no mercado internacional 

teve alta. No mês de maio, o 

Brasil registrou recorde de via-

jantes em des�nos para o ex-

terior, foram 1,9 milhão de tu-

ristas nesse mercado, melhor 

resultado para o mês desde o 

início da série histórica, iniciada 

em 2000. O indicador apresen-

ta crescimento desde abril de 

2021. O resultado apresentado 

no quinto mês deste ano foi 

18,2% superior na comparação 

com o mesmo período do ano 

passado e, também, maior que o 

volume registrado no período 

pré-pandemia. Os dados fazem 

parte do indicador de demanda 

e oferta do transporte aéreo 

divulgado na úl�ma sexta-feira 

(21) pela Agência Nacional de 

Aviação Civil (Anac).

 Para o Governo Federal, a 

polí�ca de fomentar a aviação 

civil internacional, liderado pelo 

Ministério de Portos e Aero-

portos (MPor), ajuda a explicar 

os resultados. Nos úl�mos me-

ses, o ministro da pasta, Silvio 

Costa Filho, anunciou o aumen-

to da malha aérea para o exte-

rior e a retomada de rotas des-

con�nuadas no período da pan-

demia.

 Entre os voos anunciados 

está o incremento de 95 novas 

operações semanais de Por-

tugal para o Brasil, com saída e 

chegada em 11 capitais brasilei-

ras. Uma das novidades é a 

interligação direta entre Flo-

rianópolis, capital de Santa Ca-

tarina, e Lisboa.

 De acordo com os dados da 

Anac, a rota que mais transpor-

tou passageiros para o Brasil foi 

San�ago (Chile)/Guarulhos 

(São Paulo). No úl�mo mês, 

mais de 112 mil turistas chega-

ram ao Brasil u�lizando essa 

ligação, o valor corresponde a 

6% do total transportado. A 

capital chilena também teve a 

segunda rota com maior nú-

mero de viajantes, tendo como 

des�no o aeroporto internacio-

nal do Galeão, no Rio de Janei-

ro, com aproximadamente 50 

mil turistas. O trecho Bogotá 

(Colômbia)/Guarulhos veio logo 

em seguida, com mais de 48 mil 

pessoas transportadas.

Movimentação por país

Apesar de não aparecer entre 

as três rotas mais movimenta-

das em termos de turistas que 

chegam ao Brasil, os Estados 

Unidos, assim como em maio 

do ano passado, con�nuou 

sendo o país com maior volume 

de passageiros transportados. 

No quinto mês deste ano, 

foram mais de 325 mil passage-

iros chegando ou par�ndo para 

os Estados Unidos, uma au-

mento de 10,8% na compara-

ção com igual período de 2023. 

Argen�na e Portugal, com 231 

mil e 218 mil, respec�vamente, 

estão no topo de países mais 

visitados por turistas que estão 

em solo brasileiro.

 O Chile, por sua vez, foi o 

país que apresentou o maior 

percentual de crescimento na 

movimentação de viajantes de 

e para o Brasil. Com quase 200 

mil passageiros, o país cresceu 

70% nesse indicador. Em maio 

de 2023, o movimento alcan-

çou 116 mil. Os principais dados 

do setor aéreo podem ser aces-

sados na página de demanda e 

oferta, disponível no portal da 

Anac (www.gov.br/anac).

redacao.jornal@redebenews.com.br

Da Redação

Nos úl�mos meses o Ministério de Portos e Aeroportos anunciou o aumento da malha 
aérea para o exterior e a retomada de rotas descon�nuadas no período da pandemia
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REGIÃO SUDESTE

APS e Ber�oga firmam acordo 
para reabrir Vila Ita�nga ao turismo

Local abriga a centenária usina hidrelétrica que
abastece a sede do Porto de Santos e terminais

A Autoridade Portuária de San-

tos (APS) e a Prefeitura de Ber-

�oga (SP) assinaram um termo 

de compromisso para reabrir a 

Vila de Ita�nga para visitação 

pública. O local abriga a usina 

hidrelétrica que abastece a se-

de e terminais do Porto de San-

tos.

 Durante o evento, realiza-

do na segunda-feira, dia 24, a 

Autoridade Portuária apresen-

tou detalhes a respeito da Par-

ceria Público-Privada (PPP) do 

empreendimento que, dentre 

outras premissas, vai visar a 

produção de energias renová-

veis, como o hidrogênio verde.

 A vila estava sem receber 

visitantes há mais de dez anos. 

Em 2012, o município registrou 

12 casos confirmados de malá-

ria, o que levou a Prefeitura e a 

companhia que administra o 

Porto de Santos a suspender as 

visitas, para evitar a prolifera-

ção do mosquito que causa a 

doença.

 Na solenidade em que foi 

assinado o termo de coopera-

ção técnica entre Autoridade 

Portuária e Prefeitura, o presi-

dente Anderson Pomini desta-

cou que o processo integra a 

relação entre o porto e os muni-

cípios, bem como o resgate e 

fomento do turismo em Ber�oga.

 “Dentro do nosso progra-

 Segundo Anderson Pomi-

ni, a Autoridade Portuária vai 

publicar um chamamento pú-

blico sobre o projeto a par�r do 

próximo mês, no qual empresas 

vão apresentar suas propostas 

e o melhor formato para atender 

as exigências do futuro edital.

 “Há 110 anos fazia sen�do 

o porto administrar uma hidre-

létrica. Hoje não mais. É preciso 

que o porto entregue para o 

mercado, principalmente àque-

les focados em geração de ener-

gia renovável”, comentou Pomini.

 Atualmente, a usina de Ita-

�nga gera 15 megawa�s de 

energia, sendo que 7% são usa-

dos pela APS, em sua sede e em 

tente histórica e cultural. Esta-

mos democra�zando o acesso, 

a oportunidade de novas gera-

ções conhecerem o espaço que 

ficou dez anos fechado para vi-

sitação”, celebrou o prefeito de 

Ber�oga, Caio Matheus (PSD).

PPP

A APS pretende lançar uma 

Parceria Público-Privada visan-

do a potencialização da Usina 

Hidrelétrica de Ita�nga, a pro-

dução de hidrogênio verde e 

demais energias renováveis. 

Também está nos planos a rea-

dequação e exploração da vila 

para o fomento do turismo.

cassio.lyra@redebenews.com.br

CÁSSIO LYRA

ma de PPP, uma das premissas 

para a empresa vencedora é a 

exploração e adequação dessa 

área da Vila de Ita�nga para o 

bom turismo. Temos aqui 70 ca-

sas construídas do formato in-

glês, trilhas riquíssimas já co-

nhecidas por moradores, e 

agora passarão a ser conhecidas 

por turistas. Essa integração 

entre porto e cidade é o que 

buscamos”, comentou.

 As visitas voltam a ocorrer a 

par�r de 5 de julho. Segundo a 

Prefeitura, inicialmente, elas vão 

ocorrer aos sábados e domin-

gos, em dois horários diários.

 “É o fortalecimento do tu-

rismo, em especial na sua ver-

seis terminais portuários, além 

de obras e demais serviços. 

Com a PPP, a produção de ener-

gia subirá para 25 megawa�s.

 A produção de hidrogênio 

verde se daria a par�r da fonte 

energé�ca da usina, com o seu 

sistema de reúso de água, em 

que é feito o reaproveitamento. 

O processo seria feito a par�r 

de um eletrolisador.

 Depois disso, o hidrogênio 

verde produzido será armaze-

nado e transportado até seus 

consumidores diretos, que seri-

am os operadores portuários 

que atuam no cais san�sta, 

além de empresas e indústrias.

 “Com o chamamento pú-

blico, serão dois ou três meses 

para entrega dessas propostas 

do mercado. Antes mesmo 

desse processo, a APS já rece-

beu empresas interessadas. 

Nosso cronograma é publicar o 

edital entre novembro e dezem-

bro”, finalizou Pomini.

 Por tratar do tema de des-

carbonização, o projeto é uma 

das prioridades para a Autori-

dade Portuária.

 “A repotencialização da 

usina visa realmente usar o máxi-

mo de potencial que ela tem. 

Hoje, temos tecnologias mais 

eficientes que podem ser apli-

cadas. Queremos fazer a explo-

ração de energias renováveis, 

tal como o hidrogênio verde”, 

disse Rafael Apolinário, gerente 

de U�lidades da APS.

Na solenidade realizada na segunda-feira, dia 24, na Vila de Ita�nga foi assinado um termo 
de cooperação técnica entre a Autoridade Portuária de Santos e a Prefeitura de Ber�oga

 Rodrigo Silva/BE News

TERÇA-FEIRA, 25 DE JUNHO DE 2024

Atualmente, a usina de Ita�nga 
gera 15 megawa�s de energia, 
sendo que 7% são usados pela 
APS, em sua sede e em seis 
terminais portuários, além 
de obras e demais serviços

Cássio Lyra/BE News
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REGIÃO SUDESTE

Parque Valongo será 
inaugurado no dia 5 de julho

Obras no Centro Histórico serão inauguradas com a presença
do ministro de Portos e Aeroportos, Silvio Costa Filho

TERÇA-FEIRA, 25 DE JUNHO DE 2024

A primeira fase das obras que 

estão transformando a área 

dos an�gos armazéns abando-

nados do Porto de Santos (SP) 

em locais públicos de lazer, tu-

rismo e economia cria�va serão 

entregues no dia 5 de julho. O 

Parque Valongo, no Centro 

Histórico, será inaugurado pela 

prefeitura da cidade, às 11 ho-

ras, com a presença do ministro 

Tudo isso é fruto do planeja-

mento urbano sério e integra-

do, que pensa a Cidade como 

um todo e traz desenvolvimen-

to sustentável. Essa é a Santos 

que queremos”, afirma o prefei-

to Rogério Santos (Republica-

nos).

 Com a entrega da primeira 

fase do projeto, san�stas e 

turistas terão acesso à área do 

an�go Armazém 4 totalmente 

revitalizada, com uma estrutura 

coberta, clima�zada, que servi-

rá para a realização de eventos.  

O primeiro deles será a Festa 

Inverno 2024, de 12 de julho a 

4 de agosto, onde a área de 

2.400 m² abrigará a infraestru-

tura de lanchonetes e restau-

rantes, além de palco para 

shows e apresentações.

 No espaço externo, que 

era ocupado pelos armazéns 5 

e 6, o público vai ganhar uma 

área com quadra de beach ten-

nis, playground, jardim e uma 

roda gigante. O parque terá, 

ainda, uma plataforma flutuan-

te, de onde pequenas embarca-

ções vão es�mular o turismo 

náu�co, e um píer de contem-

plação, de onde será possível 

observar, por exemplo, o tráfego 

local”.

 Pomini explica que para es-

�mular, ainda mais, o turismo 

no Centro Histórico, a APS pre-

tende transferir o terminal de pas-

sageiros para o Valongo, permi-

�ndo que os cruzeiristas pos-

sam visitar aquela região histó-

rica.

 “O Parque Valongo é um 

espaço democrá�co. Reúne 

esporte, lazer, gastronomia, 

eventos e é o resultado da boa 

parceria entre o Porto e a Cida-

de, além de integrar as esferas 

públicas e privadas para a reali-

zação de um sonho dos san�s-

tas. Além disso, traz valorização 

para o Centro Histórico, gera 

empregos, negócios e possibili-

ta a mobilidade por hidrovias. 

redacao.jornal@redebenews.com.br

Da Redação
de Portos e Aeroportos, Silvio 

Costa Filho, do presidente da 

Autoridade Portuária de Santos 

(APS), Anderson Pomini, e 

outras autoridades.

 O presidente da APS, An-

derson Pomini, destaca a impor-

tância dessa inicia�va conjunta. 

“O Parque Valongo representa 

uma grande conquista para San-

tos e, com certeza, resgatará a 

rica história do porto e da cida-

de”, afirma. E complementou 

dizendo que o parque será “não 

só um espaço de lazer, mas um 

local de encontro dos cidadãos, 

atraindo visitantes que querem 

vivenciar o passado do porto e 

da cidade, gerando oportunida-

des de negócios e es�mulando o 

desenvolvimento econômico 

de navios pelo canal do porto.

Marco

Em maio de 2023, foi dado o 

primeiro passo para a realização 

deste sonho an�go dos san�s-

tas, quando a Autoridade Por-

tuária de Santos cedeu a área 

entre os armazéns 4 e 6 para a 

Prefeitura de Santos. A par�r 

daí, a Administração Municipal 

deu início às parcerias com a 

inicia�va privada para dar início 

às obras, que não �veram cus-

tos para os cofres públicos.

 A implantação da área cul-

tural e de lazer que compõem a 

primeira fase do Parque Valon-

go teve inves�mento de R$ 20 

milhões provenientes de Termos 

de Responsabilidade de Implan-

tação de Medidas Mi�gadoras 

e/ou Compensatórias (Trimmcs) 

firmados entre Prefeitura de San-

tos e as empresas portuárias Cofco 

Interna�onal Brasil e Ecoporto. 

O novo espaço prevê interven-

ções até 2026, que incluem, por 

exemplo, uma passarela de pedes-

tres sob a Avenida Perimetral.

 Esta inicia�va contempla o 

item 9 dos Obje�vos de Desen-

volvimento Sustentável (ODS) 

da ONU: Indústria, Inovação e 

Infraestruturas. Conheça os ou-

tros ar�gos dos ODS  h�ps:// 

idsc.cidadessustentaveis.org. 

br/profiles/ 3548500/

No espaço externo do Parque Valongo, que era ocupado pelos armazéns 5 e 6, o público
vai ganhar uma área com quadra de beach tennis, playground, jardim e uma roda gigante

Doug Fernandes/Prefeitura de Santos

Com a entrega da primeira fase 
do projeto, a área do an�go 
Armazém 4 será totalmente 
revitalizada, com estrutura 
coberta, clima�zada, que servirá 
para a realização de eventos

Doug Fernandes/Prefeitura de Santos
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Programa que forma tripulantes 
abre inscrições gratuitas

Curso preparatório acontece de maneira virtual e jovens
com vulnerabilidade têm prioridade nas vagas

O Programa Jovens Tripulantes 

abre inscrições gratuitas na 

segunda-feira (24) para capaci-

tar jovens e adultos que quei-

ram trabalhar em navios de 

cruzeiros. O curso tem 200 

vagas e as aulas acontecem de 

maneira virtual, à distância, 

pela plataforma Deck4.

 Os salários variam de 

R$4.500 a R$ 20.000 depen-

dendo da função e do nível de 

inglês que o tripulante apre-

sentar.

 “A temporada brasileira de 

cruzeiros marí�mos 2024/ 

2025 começa em novembro e 

deve empregar cerca de 9.400 

tripulantes, em sete navios. 

Desse total, pelo menos 15% 

precisam ser trabalhadores 

aqui do país, conforme legisla-

ção, ou seja, 1.410 brasileiros”, 

afirma o idealizador do progra-

ma e co-fundador da fundação 

Deck4,  Fabrício Brito.

 Ao todo, mais de 35 mil 

pessoas já se formaram nos 

cursos, ministrados por profis-

sionais do mercado da hotela-

ria marí�ma no mundo inteiro.

 As inscrições para o proje-

to são gratuitas e podem ser 

feitas pelo site deck4.org.br/ 

jovens-tripulantes até o dia 14 

de julho.

 Os candidatos precisam 

ser brasileiros, residir no Brasil, 

ter entre 18 e 45 anos; estar 

cursando ou ter concluído o 

Ensino Médio e ter o sonho de 

mudar de vida por meio do tra-

indústria dos cruzeiros em todo 

o planeta.

 Durante o processo de 

formação, os par�cipantes do 

Jovens Tripulantes também 

terão aulas e encontros virtuais 

com profissionais experientes 

da área de psicologia, saúde e 

orientação vocacional.

 Assim que concluírem os 

módulos específicos (Jornada 

do Tripulante, Primeiros Passos 

do Tripulante, Saúde do Tripu-

lante, Formação Profissional, 

Restaurante, Governança, Cozi-

nha, Bar, Saúde & Covid-19 e 

Introdução aos Métodos de Se-

lho. As matrículas para os candi-

datos serão feitas de 18 a 22 de 

julho e, no dia 24 do mesmo 

mês, haverá um aulão inaugural 

on-line para os selecionados.

 Após todo esse processo, 

os selecionados darão início ao 

curso on-line. Em até quatro 

meses, os alunos serão qualifi-

cados nas principais especiali-

dades de tripulante de navios 

de cruzeiro, inclusive com ênfa-

se no idioma inglês, com aulas 

ministradas por professores bra-

sileiros e estrangeiros, direto-

res, gerentes e supervisores, 

todos tripulantes atuantes na 

balho.

 Pessoas negras, LGBT, trans, 

descendentes dos povos origi-

nários, mães solo, refugiados-

imigrantes com passaporte bra-

sileiro e pessoas que já foram 

acolhidas em abrigos quando 

crianças ou adolescentes, terão 

prioridade no processo de sele-

ção, que visa dar visibilidade, 

incluir e integrar todos os indiví-

duos. O edital com todas as re-

gras e datas referentes ao proje-

to pode ser consultado no site 

da fundação.

 A lista final de aprovados 

será divulgada no dia 17 de ju-

gurança em Alto-mar), os estu-

dantes farão uma avaliação do 

aprendizado para qualificação à 

próxima fase.

 Uma equipe de orientado-

res cuidará de toda a prepara-

ção dos alunos para as entrevis-

tas reais de emprego com agên-

cias recrutadoras oficiais que 

selecionam os tripulantes para 

as armadoras.

 Além dos altos salários em 

dólar, a possibilidade de viajar o 

mundo, aprender novos idiomas 

e qualificar ainda mais os currí-

culos são os grandes atra�vos 

para quem procura o projeto.

Portos RS anuncia profundidade de 12,20 
para o calado do Porto de Rio Grande

Nova medida foi autorizada após resultado 
da ba�metria realizada na semana passada

A Portos RS, Autoridade Por-

tuária dos portos públicos do 

Rio Grande do Sul, anunciou 

nova profundidade para o ca-

lado do Porto do Rio Grande: 

12,20 metros. A nova medição 

foi autorizada no úl�mo sábado 

(22), após resultado da ba�me-

tria realizada durante a semana 

passada e reunião com a Ca-

pitania dos Portos e Pra�cagem 

lização das manobras, bus-

cando garan�r a segurança das 

operações. Seguimos traba-

lhando para a execução da obra 

da dragagem e retomar a nor-

malidade o mais rápido possí-

vel, e assim estabelecer o ca-

lado operacional”, informou em 

comunicado.

Da Redação
redacao.jornal@redebenews.com.br

Os alunos serão qualificados nas principais especialidades de tripulante de navios
de cruzeiro, com aulas ministradas por professores diretores, gerentes e supervisores

Divulgação/Deck4

da Barra.

 No úl�mo dia 15, a Au-

toridade Portuária �nha anun-

ciado a redução do calado para 

11,9 metros. Antes das enchen-

tes que assolaram o estado, a 

gestão �nha concluído em 

fevereiro deste ano a úl�ma 

campanha de dragagem de 

manutenção no maior porto do 

estado, e alcançado a profundi-

dade de 14,2 metros. Ainda 

não há previsão de quando 

este calado será retomado.

 “Salientamos que em caso 

de condições meteorológicas 

adversas, a Pra�cagem da Bar-

ra avalia a segurança para rea-

JÚNIOR BATISTA
junior.ba�sta@redebenews.com.br

REGIÃO SUDESTE

REGIÃO SUL
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Novo presidente da ZPE 
do Ceará diz que diversificação 

é chave para o desenvolvimento  
Tecnólogo Fábio Feijó assumiu neste mês o comando da Zona de Processamento de Exportação, a maior do país

mento que passa pelo Pecém. 

São assuntos que me fascinam 

e têm tudo a ver com a minha 

trajetória profissional, a qual foi 

majoritariamente construída na 

inicia�va privada e dentro de 

complexos industriais”, com-

pletou ele.

 Feijó estava à frente da se-

cretaria execu�va de comércio, 

serviço e inovação da SDE des-

de de março de 2023, onde foi 

responsável por estratégias 

para criar e gerenciar um ecos-

sistema de inovação no Estado 

do Ceará, por meio da atração e 

do desenvolvimento de empre-

sas de tecnologia locais, vincu-

lando as universidades e os 

setores público e privado.

O tecnólogo Fábio Feijó assu-

miu, neste mês de junho, a pre-

sidência da Zona de Processa-

mento de Exportação (ZPE) do 

Ceará, que faz parte do Com-

plexo do Pecém (CIPP SA).

 De acordo com ele, a prin-

cipal meta desta nova gestão é 

avançar e diversificar os proje-

tos de inves�mento em áreas 

da ZPE, para gerar ainda mais 

oportunidades para a popula-

ção cearense.

 “O desafio é seguir avan-

çando em cima de uma base 

sólida já construída pelas an�-

gas gestões, para que possa-

mos efe�vamente usar esse 

grande diferencial do nosso Es-

tado, que é ter a maior Zona de 

Currículo

Fábio Feijó é tecnólogo com 

cer�ficação execu�va em li-

derança pelo Massachuse�s 

Ins�tute of Technology – MIT 

Sloan School of Management –, 

em Cambridge, nos Estados 

Unidos. Com passagem por em-

presas de tecnologia, consulto-

ria e mineração, incluindo 12 

anos de atuação na Vale SA, li-

derou áreas de suprimentos, 

compliance, padrões globais e 

centro de serviços compar�lha-

dos no Brasil, Austrália, Nova 

Caledônia, Indonésia, Omã, Mo-

çambique e Canadá. Recente-

mente, foi execu�vo na Compa-

nhia Siderúrgica do Pecém (CSP). 

Foi cofundador do Programa 

PODE – Pontes de Oportunida-

de para o Desenvolvimento –, 

que obje�va gerar emprego e 

renda no semiárido do Ceará.

Segundo Fábio Feijó, a principal meta 
da nova gestão é avançar e diversificar 
os projetos de inves�mento em áreas 
da ZPE, para gerar ainda mais 
oportunidades para a população

JÚNIOR BATISTA
junior.ba�sta@redebenews.com.br

Divulgação

Processamento de Exportação 

em operação no Brasil, para 

ampliar, ainda mais, o emprego e 

a renda via o desenvolvimento 

econômico do estado, como pre-

ga o nosso governador”, disse 

Fábio Feijó.

 Ex-secretário execu�vo da 

Secretaria do Desenvolvimento 

Econômico (SDE) do Estado, Feijó 

foi empossado no úl�mo dia 10, 

após ter sido eleito em reunião 

extraordinária do Conselho de 

Administração da ZPE Ceará. 

Ele subs�tui Hélio Winston Lei-

tão, que ocupava o cargo desde 

março de 2024.

 “No período de atuação na 

SDE, �ve a oportunidade de in-

teragir com temas ligados às 

energias renováveis, ao hidro-

gênio verde e ao desenvolvi-
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